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¨ cidades
Mariana ganha novo 
espaço cultural no 
ex-Palácio Arquie-
piscopal com museus 
NOVIDADE. O espaço abrigará o “Museu da Música”, o “Memo-
rial dos Bispos” e o “Museu do Mobiliário”.

DA REDAÇÃO

A cidade de Mariana 
está prestes a celebrar uma 
nova era para a arte e a cul-
tura local. No próximo dia 
26 de julho, a Arquidiocese 
de Mariana irá inaugurar um 
novo complexo cultural no 
ex-Palácio Arquiepiscopal, 
localizado na Praça Gomes 
Freire, no coração do centro 
histórico. O espaço abriga-
rá o “Museu da Música”, o 
“Memorial dos Bispos” e o 
“Museu do Mobiliário”.

Um novo espaço para a 
cultura e a história

Com a abertura deste 
novo complexo, parte do 
vasto acervo histórico e ar-
tístico da Arquidiocese, que 
não se enquadra especifi-
camente como arte sacra, 
será disponibilizado para 
estudiosos e visitantes. Esta 
iniciativa segue os passos 
de 1962, quando foi criado 
o Museu Arquidiocesano de 
Arte Sacra.

Museu da Música
O Museu da Música, 

pioneiro no Brasil desde 
sua fundação em 1972, pre-
serva mais de mil partituras 
manuscritas de renomados 
compositores mineiros, da-
tando desde a época colo-
nial. O acervo inclui obras 
de figuras icônicas como 
José Joaquim Emerico Lobo 
de Mesquita, Padre João de 
Deus Castro Lobo e Padre 
José Maurício Nunes Gar-
cia. Além das partituras sa-
cras, o museu também exibe 
composições não religiosas e 
para bandas de música, que 
podem ser ouvidas por meio 
de QR codes durante a visi-
ta. Instrumentos antigos e 

raros também fazem parte 
da coleção.

Reconhecido interna-
cionalmente, o acervo do 
Museu da Música possui o 
Diploma do Registro Regio-
nal para a América Latina 
e o Caribe, concedido pela 
Unesco através do Programa 
Memória do Mundo. Esta 
certificação atesta a impor-
tância do acervo como patri-
mônio da humanidade.

Memorial dos Bispos
O Memorial dos Bispos 

está na fase final de orga-
nização e contará com um 
acervo que narra a histó-
ria dos Bispos de Mariana, 
desde a chegada do primei-
ro bispo, Dom Frei Manoel 
da Cruz, em 1748. Objetos 
como cruzes peitorais, bácu-
los, mitras, anéis, medalhas 
comemorativas, quadros e 
pinturas revelam os costu-
mes e o modo de vida dos 
bispos ao longo dos séculos.

Museu do Mobiliário
O Museu do Mobiliá-

rio exibirá móveis e objetos 
das residências episcopais 
dos Bispos Marianenses. A 
coleção inclui mesas, cadei-
ras, canapés, cômodas, ob-
jetos de decoração em prata 
e porcelana, castiçais, peças 
entalhadas e madeiras in-
crustadas. Este acervo, ago-
ra disponível para o público, 
oferece uma visão detalhada 
do cotidiano e do luxo das 
residências episcopais.

A edificação e o 
contexto histórico

O ex-Palácio Arquiepis-
copal, que serviu como resi-
dência entre 1987 e 2023, é 
um dos principais exempla-

res da arquitetura pós-mo-
derna no Brasil e um dos 
vinte mais expressivos no 
mundo. A edificação, que 
acolheu arcebispos como 
Dom Oscar de Oliveira, 
Dom Luciano Pedro Men-
des de Almeida, Dom Ge-
raldo Lyrio Rocha e o atual 
Arcebispo, Dom Airton José 
dos Santos, será um atrativo 
à parte, enriquecendo a ex-
periência dos visitantes.

Homenagem a Dom 
Geraldo Lyrio Rocha

A inauguração do novo 
espaço cultural também 
marcará uma homenagem à 
memória de Dom Geraldo 
Lyrio Rocha, 5º Arcebispo 
de Mariana, no primeiro ani-
versário de seu falecimen-
to. Durante o evento, será 
lançado o livro “A Vida se 
faz história - Dom Geraldo 
Lyrio Rocha: memória e tes-
temunho”.

Um presente para Maria-
na

Com a inauguração des-
te novo complexo cultural, 
Mariana, que celebra 328 
anos este mês, ganha mais 
um importante atrativo que 
une arte, história e fé. Este 
novo espaço reflete o com-
promisso da Arquidiocese 
em preservar e valorizar o 
patrimônio histórico da ci-
dade.

Para mais informações 
sobre a inauguração e as vi-
sitas ao novo complexo cul-
tural, acesse o site oficial da 
Arquidiocese de Mariana.

Curta a página do Ponto 
Final no Facebook
facebook.com/jornalpontofinal
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Jovem ginasta de 
Mariana conquista 
medalhas em 1ª 
competição em OP
DESPERTAR. A paixão de Helena pela ginástica começou de 
maneira simples e divertida quando sua avó lhe presenteou 
com um pula-pula.

DA REDAÇÃO

Helena, uma talentosa atle-
ta de 7 anos da cidade de Ma-
riana, brilhou em sua primeira 
competição de ginástica de 
trampolim, conquistando o 2º 
lugar no Tumbling e o 3º lugar 
no Trampolim. Treinando dia-
riamente no Instituto Tram-
polim em Ouro Preto, Hele-
na demonstra uma dedicação 
exemplar ao esporte, com uma 
rotina intensa de treinos e au-
las complementares.

Helena treina no Instituto 
Trampolim sob a orientação 
da treinadora Kerly Oliveira e 
do técnico Estácio, que coor-
dena as atividades de trampo-
lim. Seus treinos acontecem às 
terças, quartas e quintas-feiras, 
com sessões de três horas por 
dia. Além disso, ela dedica se-
gundas e sextas-feiras ao Ballet 
clássico e ao Desenvolvimen-
to Físico Avançado (DFA) na 
Escola de Bailados de Maria-
na, complementando sua for-
mação atlética com habilidades 
essenciais para a ginástica.

A competição, marcada 
pela alta qualidade técnica 
das outras escolas participan-
tes e pela ansiedade de ser a 
primeira experiência de He-
lena, foi um grande desafio. 
Apesar disso, a jovem ginas-
ta superou as expectativas e 
trouxe para casa conquistas 
significativas, demonstrando 
seu potencial e determinação.

Infelizmente, Helena não 
pôde representar oficialmen-
te sua cidade natal, Mariana, 
pois o projeto Trampolim 
ainda não foi aceito na cida-
de. No entanto, ela se sente 
orgulhosa por ter conquista-
do essas medalhas para o Ins-
tituto Trampolim.

Para o próximo ano, a trei-
nadora Kerly Oliveira planeja 
manter Helena no campeona-
to escolar, visando prepará-la 
para competições estaduais e 

brasileiras. A experiência ad-
quirida nesta primeira compe-
tição será fundamental para o 
desenvolvimento de sua car-
reira esportiva.

A paixão de Helena pela 
ginástica começou de maneira 
simples e divertida. Quando 
sua avó lhe presenteou com 
um pula-pula, ela se encan-
tou pela atividade e passou a 
brincar nele diariamente. Suas 
habilidades foram se desenvol-
vendo naturalmente, e o gosto 
pela ginástica de trampolim só 
cresceu com o tempo.

Helena também tem uma 
mensagem inspiradora para 
outros jovens de Mariana que 
desejam seguir uma carrei-
ra no esporte: “Aproveitem 
o privilégio que nossa região 
tem de sediar o CBG, Centro 
Brasileiro de Ginástica, situ-
ado no Instituto Trampolim! 

É um esporte muito acessível 
por esse motivo, inclusivo.” 
Ela destaca a importância de 
aproveitar as oportunidades 
locais e a inclusão que o es-
porte proporciona.

No Instituto Trampolim, 
Helena treina ao lado de ou-
tros talentosos atletas, como 
Cauã Maia, Lucas Tobias e 
Gabriel Miranda. Juntos, eles 
formam uma equipe dedi-
cada e motivada, que busca 
sempre alcançar novos pata-
mares no esporte.

A trajetória de Helena é 
um exemplo de dedicação e 
paixão, inspirando outros jo-
vens a perseguirem seus so-
nhos no mundo do esporte. 
Com apoio contínuo e uma 
rotina de treinos bem estru-
turada, seu futuro na ginásti-
ca de trampolim promete ser 
brilhante.
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Dia de Minas em 
Mariana é comemorado 
com presença do 
Governador do Estado
ROMPIMENTO. Cerimônia contou com reforço da cobrança do 
Poder Público para repactuação justa do acordo judicial aguar-
dado há quase uma década.

DA REDAÇÃO

Mariana, 16 de julho de 
2024 - O governador Romeu 
Zema e o vice-governador 
Professor Mateus participaram 
nesta terça-feira (16/7) da ceri-
mônia oficial em comemoração 
ao Dia de Minas, em Mariana. 
Nesta data, simbolicamente, a 
capital do Estado é transferida 
para Mariana, a primeira capital 
mineira, que comemorou 328 
anos em 2024.

Homenagens e Compro-
misso com a Reparação

Este ano, a tradicional Me-
dalha Dia do Estado de Minas 
Gerais teve um objetivo ainda 
mais nobre. Entre os homena-
geados estavam pessoas, ins-
tituições e organizações com 
atuação em defesa de uma re-
pactuação justa do acordo refe-
rente à tragédia de Mariana. A 
repactuação visa garantir uma 
reparação integral pelos da-
nos causados pela tragédia, que 
ocorreu quase uma década atrás.

O governador Romeu Zema 
reforçou o compromisso do go-
verno em garantir a justa repa-
ração a todos os atingidos pela 
tragédia. “A lentidão e a morosi-
dade são as únicas marcas desse 
modelo de acordo insuficiente, 
feito lá atrás, que não contempla 
e nem prioriza efetivamente os 
atingidos”, afirmou Zema.

Tragédia de Mariana
A tragédia ambiental de no-

vembro de 2015, causada pelo 
rompimento da Barragem de 
Fundão, sob responsabilidade 
da mineradora Samarco, con-
trolada pela Vale e pela BHP 
Billiton, resultou na morte de 
19 pessoas e provocou danos 
socioeconômicos significativos 
aos estados de Minas Gerais 
e Espírito Santo. Em suas pa-
lavras, o Prefeito Celso Cota 
Neto destacou:

“Primeira vila, primeira ci-
dade, primeira capital de Minas, 

primeiro bispado. Mariana foi 
honrada através do artigo 256, 
parágrafo segundo, de nossa 
constituição estadual. Anual-
mente, na data máxima do esta-
do de Minas Gerais, a capital é 
devolvida simbolicamente para 
Mariana. Cumprimentamos o 
excelentíssimo senhor Gover-
nador Romeu Zema por estar 
presente em nossa celebração 
da cidadania. A honrar Mariana 
com sua presença, Vossa Ex-
celência demonstra o compro-
misso com a história do nosso 
povo. Aproveite esse momento, 
governador, para também cum-
primentá-lo pelo seu empenho 
em enfrentar um grave proble-
ma fiscal de Minas Gerais. Sua 
luta é observada por nós ma-
rianenses como necessária. O 
equilíbrio das contas públicas 
é essencial para que o Estado 
possa trazer bem-estar a todos 
os mineiros. Visitamos nosso 
passado glorioso para que os 
valores que dirigiram o nosso 
município sejam atualizados 
em nosso presente. É isso que 
configura o propósito da meda-
lha do Dia de Minas. As senho-
ras e os senhores que hoje são 
homenageados recebem nosso 
reconhecimento, pois de alguma 
forma participam dessa história. 
Congratulo-me em nome do 
povo de Mariana com cada um, 
na certeza de que continuarão a 
contribuir para uma sociedade 
justa e democrática. A prática. 
As senhoras e os senhores, na 
medida em que são distingui-
dos, são também convidados a 
participar da mesma disposição 
dos antigos que inunda o nosso 
espírito. Essa disposição se liga 
a algumas vocações. A primeira 
delas ainda é a mineração. Ma-
riana nasceu na busca pelo ouro, 
cujo ciclo glorioso se encerrou. 
Abriu-se então o ciclo do miné-
rio de ferro. A mineração é uma 
atividade humana essencial para 
o desenvolvimento de toda a 

humanidade. Contudo, nós sa-
bemos que ela traz problemas 
que precisam ser enfrentados. 
O rompimento da barragem do 
Fundão, o maior desastre ecoló-
gico da história da humanidade, 
ocorrido em 5 de novembro de 
2015, é uma lição caro aprendi-
zado. Desde aquele momento, 
Mariana encontrou imensos 
desafios. O desaparecimento do 
distrito. E a consequente para-
lisação das atividades ventilado-
ras trouxe instabilidade a todos 
nós marianenses. Desejamos 
que a repactuação seja capaz de 
restabelecer o equilíbrio social e 
econômico de nossa gente”, fi-
nalizou Celso.

Negociações e Repactuação
O Poder Público reconhe-

ce que é imperativo que a in-
justiça não continue prevale-
cendo. O Governo do Estado 
de Minas Gerais, junto com os 
outros compromitentes, cobra 
um novo posicionamento das 
empresas responsáveis para 
que retornem às negociações. 
Recentemente, foi encaminha-
da uma petição judicial ao Tri-
bunal Regional Federal da 6ª 
Região (TRF-6) para retomar 
as negociações por uma repac-
tuação justa e célere.

O processo de repactua-
ção do acordo de Mariana teve 
início em junho de 2021, após 
a assinatura da Carta de Pre-
missas entre os governos de 
Minas Gerais, Espírito Santo e 
a União. Este esforço foi moti-
vado pela experiência bem-su-
cedida do termo firmado após 
a tragédia de Brumadinho. “O 
nosso objetivo com a repactu-
ação é garantir que a reparação 
seja efetiva e represente, de 
fato, os interesses das pessoas, 
famílias e regiões atingidas pela 
tragédia. 

Confira matéria completa 
no site www.jornalpontofinal.
com.br
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A definição de prazos claros para a emissão de certidões 
cadastrais é fundamental para garantir que os cidadãos te-
nham acesso rápido e eficiente às informações necessárias.

Prefeitura regulamenta emissão de 
certidões e lançamento do IPTU
FACILIDADE. Com a implementação da PORTARIA Nº 001, a 
prefeitua visa proporcionar um serviço mais ágil e organizado 
para os contribuintes. 

DA REDAÇÃO

Em uma medida para au-
mentar a eficiência e a trans-
parência nos processos rela-
cionados ao Imposto Predial 
e Territorial Urbano (IPTU), a 
Prefeitura de Mariana emitiu a 
PORTARIA Nº 001, de 09 de 
julho de 2024. Esta portaria re-
gulamenta os prazos para emis-
são de certidões de cadastro e 
de lançamento de imóveis no 
banco de dados municipal do 
IPTU, estabelecendo procedi-
mentos claros e prazos especí-
ficos para os contribuintes.

Detalhes da Portaria
Artigo 1º — A portaria 

define que a regularidade ca-
dastral dos imóveis será com-
provada por meio de certidão 
de lançamento ou de cadastro, 
emitida após o requerimento 
do interessado. Este requeri-
mento deve conter todas as in-
formações exigidas pelo Fisco 
municipal.

Artigo 2º — Para solicitar 
a certidão de cadastro ou lan-
çamento, o contribuinte deve 
apresentar o Boletim de Infor-
mações Cadastrais (BIC) ou 
uma cópia do carnê do IPTU, 
que contenha o código do imó-
vel e a inscrição cartográfica/
imobiliária. Além disso, outros 
documentos poderão ser solici-
tados pelo servidor responsável 
pelo protocolo.

Artigo 3º — O prazo para 
a emissão da certidão de cadas-
tro ou lançamento é de 10 dias 
úteis, contados a partir da data 
do requerimento. A certidão 
emitida terá validade de 60 dias. 
É importante destacar que cada 
requerimento deve ser feito in-
dividualmente para cada imóvel.

Artigo 4º — A emissão da 
certidão de cadastro ou lança-
mento não comprova a regula-
ridade fiscal de débitos ou dívi-
das ativas associadas ao imóvel. 
Este é um ponto crucial para 

os contribuintes que precisam 
de certidões fiscais para outras 
finalidades.

Impacto da nova 
regulamentação

Com a implementação da 
PORTARIA Nº 001, a Prefei-
tura de Mariana visa propor-
cionar um serviço mais ágil 
e organizado para os contri-
buintes. A padronização dos 
procedimentos e a definição de 
prazos específicos para a emis-
são de certidões de cadastro e 
lançamento do IPTU são pas-
sos importantes para melhorar 
a transparência e a eficiência 
no atendimento ao cidadão.

Procedimentos 
para solicitação

Os contribuintes interes-
sados em solicitar a certidão 
de cadastro ou lançamento 
devem se dirigir ao departa-
mento responsável na Pre-
feitura de Mariana, levando 
os documentos exigidos. A 
equipe de atendimento es-
tará disponível para orientar 
sobre os procedimentos e re-
quisitos necessários.

Para mais informações, 
os interessados podem aces-
sar o portal oficial da Prefei-
tura de Mariana ou entrar em 
contato diretamente com o 
setor de cadastro imobiliário.
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A distinção entre descriminalização e legalização é essencial 
para entender as implicações legais e sociais dessa mudança.

Jornal Ponto Final irá promover LIVE para 
falar da descriminalização da maconha
ENTENDIMENTO. Descriminalizar o porte de maconha para consumo pessoal é um passo significativo, 
mas não significa a legalização da substância.

DA REDAÇÃO

Após o Supremo Tribunal 
Federal (STF) concluir o jul-
gamento que descriminalizou 
o porte de maconha para con-

sumo pessoal, surgiram uma 
série de questionamentos so-
bre o tema. Entre as principais 
dúvidas estão questões rela-
cionadas à diferença entre des-

criminalização e legalização. 
Contudo, é crucial esclarecer 
que a decisão do STF descri-
minaliza o porte de maconha, 
mas a substância continua sen-
do uma droga ilegal. A polícia 
ainda tem a competência para 
abordar as pessoas, levá-las 
para a delegacia e apreender o 
produto. Ou seja, a droga não 
foi legalizada. Entretanto, a 
descriminalização impede que 
alguém seja condenado crimi-
nalmente pelo porte para con-
sumo.

A partir de agora, será con-
siderado usuário quem estiver 
com até 40 gramas da droga ou 
seis plantas fêmeas. Essa regra 
só vale para a maconha, e o 
porte de todas as outras drogas 
continua sendo crime.

A decisão do STF faz com 
que deixe de ser um delito cri-
minal no Brasil adquirir, guar-
dar, transportar ou portar ma-

conha para consumo próprio, 
dentro do limite fixado de 40 
gramas. No entanto, o usuário 
ainda está sujeito a punições 
como advertência sobre os 
efeitos das drogas e medida 

educativa de comparecimento 
a cursos.

Com a descriminalização, 
sai do rol de punições possí-
veis a prestação de serviços à 
comunidade, que tem caráter 
penal. Ao deixar de haver a 
possibilidade de condenação 
criminal, o usuário não será 
mais considerado reincidente, 
caso cometa outro crime futu-
ramente, ou seja, um usuário 
não perde a condição de réu 
primário.

A legalização teria que 
trazer definições para toda a 
cadeia produtiva da maconha, 
desde a produção, distribuição, 
venda e consumo. Esse cená-
rio tem como local de discus-
são o Congresso, que é o ór-
gão competente para criar as 
leis. Por isso, o debate no STF 
não teve a ver com a legaliza-
ção da maconha.

A decisão do STF de des-
criminalizar o porte de ma-
conha para consumo pessoal 
é um passo significativo, mas 
não significa a legalização da 
substância. A distinção entre 
descriminalização e legaliza-
ção é essencial para entender 
as implicações legais e sociais 
dessa mudança. A discussão 
sobre a regulamentação com-
pleta da maconha, incluindo a 
sua produção e venda, ainda 
depende do Congresso Nacio-
nal. E para melhor entender a 
relação entre liberação e des-
criminalização o Jornal Ponto 
Final irá realizar uma LIVE no 
próximo dia 30 de julho às 19h 
com o Advogado Dr. Alvin e 
o Advogado e Tenente Mota, 
não deixe de participar.
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o Advogado e Tenente Mota, 
não deixe de participar.
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A declaração de Duarte Jr. sublinha a importância da 
hierarquia e da clareza dentro do partido.

Duarte Jr. nega 
oficialização de chapa 
com pré-candidato 
José Leandro
MOVIMENTO. O cenário político em OP está em constante mo-
vimento, com articulações de estratégias e alianças em busca 
de maior apoio popular.

DA REDAÇÃO

Após surgimento de bo-
atos, Duarte Jr. (Republica-
nos) negou a oficialização de 
uma chapa com o ex-prefeito 
de Ouro Preto, José Leandro 
(PSDB). Embora não tenha 
desmentido as conversas com 
Leandro, Duarte Jr. destacou 
que ele e o atual presidente do 
seu partido, Guilherme Perét, 
são as únicas fontes oficiais 
para falar sobre a formação 
de sua chapa. “Eu tenho vis-
to matérias que sugerem uma 
composição entre mim e Zé 
Leandro, seja como meu vice 
ou o inverso. Quero esclarecer 
que já conversei com Zé Lean-
dro algumas vezes, e ele sempre 
demonstrou o quanto já fez por 
Ouro Preto. Ele me disse que se 
mantém como pré-candidato e 
vai aguardar as pesquisas. Que-
ro deixar claro que o presidente 
do meu partido é Guilherme 
Perét. Ninguém mais tem auto-
nomia para falar em nome do 
partido. Se alguém fez isso, está 
usurpando uma função que não 
é dela, e isso eu não admito. Se 

alguém vai falar pelo partido 
em algum momento, será Gui-
lherme Perét ou Duarte Jr.” - 
afirmou Duarte Jr.

Os rumores sobre uma 
possível aliança entre Duarte 
Jr. e José Leandro ganharam 
força recentemente, mas até 
o momento, não há confir-
mação oficial de uma chapa 
conjunta. Duarte Jr. enfatizou 
a importância de ouvir as pes-
quisas e avaliar a situação an-

tes de tomar qualquer decisão 
definitiva.

A declaração de Duarte Jr. 
sublinha a importância da hie-
rarquia e da clareza dentro do 
partido. Ele deixou claro que 
somente ele e Guilherme Perét 
têm a autoridade para discutir 
e anunciar qualquer decisão 
oficial sobre a formação de 
chapas e alianças políticas.

A postura firme de Duar-
te Jr. visa evitar mal-entendi-
dos e garantir que as informa-
ções sobre a composição da 
chapa sejam tratadas com a 
devida seriedade e respeito às 
instâncias partidárias.

O cenário político em 
Ouro Preto está em constan-
te movimento, com pré-can-
didatos articulando suas es-
tratégias e alianças em busca 
de maior apoio popular. A 
confirmação ou não de uma 
chapa entre Duarte Jr. e José 
Leandro pode influenciar 
significativamente a dinâmi-
ca das eleições municipais 
na região.

Enquanto as conversas 
continuam, os eleitores de 
Ouro Preto aguardam ansio-
samente por definições con-
cretas que possam delinear o 
panorama eleitoral da cidade 
para os próximos meses.
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¨ atualidades
Aumento de morcegos 
com vírus da raiva 
preocupa autoridades 
e especialistas
LETALIDADE. A raiva, transmitida de animais para humanos, é 
extremamente perigosa e tem poucos casos de sobreviventes.

DA REDAÇÃO

Nos sete primeiros meses 
deste ano, a Prefeitura de Belo 
Horizonte (PBH) diagnosticou 
quinze morcegos com o vírus da 
raiva na capital mineira, igualando 
o número total de diagnósticos 
registrados ao longo de 2023. A 
situação acendeu um alerta, pois 
a presença de mais animais in-
fectados eleva a probabilidade de 
exposição dos moradores à enfer-
midade, cuja letalidade é de apro-
ximadamente 100%.

Em março deste ano, após 
a confirmação de três casos de 
morcegos com raiva, a PBH rea-
lizou ações de bloqueio sanitário 
em duas regionais – Pampulha e 
Leste – vacinando cães e gatos de 
porta em porta para evitar a pro-
pagação do vírus. “A raiva é uma 
doença grave, séria, que mata ra-
pidamente. É sempre um alerta o 
fato de ter o vírus circulando. Os 
morcegos não necessariamente 
têm algum sintoma, mas transmi-
tem a enfermidade para os seres 
humanos em caso de mordedura 
ou manipulação”, explica o infec-
tologista Leandro Curi.

Segundo os dados da PBH, 
o vírus da raiva já está espalhado 
por diversas áreas da cidade. Nes-
te ano, foram encontrados morce-
gos diagnosticados com raiva nas 
regiões Centro-Sul, Leste, Nor-
deste, Noroeste, Pampulha e Ven-
da Nova. O infectologista Carlos 
Starling enfatiza que, com o au-
mento no número de animais in-
fectados, o risco de contaminação 
em humanos também aumenta.

Starling reforça a importân-
cia de vacinar cães e gatos contra 
a raiva. Além disso, ele destaca a 
necessidade de a população evitar 
manipular morcegos e, em vez 
disso, entrar em contato com a 
Zoonoses. “A raiva é uma doença 
letal, e é preciso tomar todos os 

cuidados”, afirma.
Curi complementa que, em 

caso de contato mínimo com 
um morcego ou mordida de cão 
ou gato sem histórico vacinal co-
nhecido, é essencial buscar atendi-
mento médico rapidamente. Ele 
alerta que a raiva, transmitida de 
animais para humanos, é extre-
mamente perigosa e tem poucos 
casos de sobreviventes, que geral-
mente sofrem sequelas neurológi-
cas gravíssimas.

O diretor de Promoção à 
Saúde e Vigilância Epidemiológi-
ca da PBH, Paulo Roberto Cor-
rêa, sugere que o aumento no 
número de morcegos diagnosti-
cados com raiva pode ser resulta-
do de uma maior conscientização 
da população sobre a importân-
cia de relatar morcegos mortos 
à Zoonoses. “Como a sociedade 
fica mais sensível a isso, testa-se 
mais animais. É importante que a 
população continue nos comuni-

cando”, disse.
Em nota, a PBH informou 

que mantém a vigilância contínua 
sobre a circulação do vírus da rai-
va. “Os Agentes de Combate a 
Endemias (ACE) são responsá-
veis por repassar orientações para 
a população quanto às medidas 
de prevenção da doença. Tam-
bém é realizada ação de bloqueio 
vacinal em animais domésticos 
(cães e gatos) quando há suspeita 
ou confirmação de animal positi-
vo para a doença”, afirma a Pre-
feitura.

A PBH oferece vacina contra 
a raiva para cães e gatos nos locais 
e horários estabelecidos. A vacina 
é aplicada em animais a partir de 
três meses de idade, sejam eles 
gestantes ou não. Para a vacina-
ção, cães devem ser levados em 
guias e gatos dentro de caixas de 
transporte.

Confira matéria completa no 
site www.jornalpontofinal.com.br
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Comandante presta esclarecimentos 
sobre denúncia de assédio
INVESTIGAÇÃO. As denúncias foram encaminhadas à Comissão 
de Segurança Pública da ALMG, que é presidida pelo deputado 
Sargento Rodrigues.

DA REDAÇÃO

Nesta quarta-feira (17 
de julho), o coronel Ro-
drigo Piassi ,  comandan-
te-geral da Polícia Militar 
(PM) de Minas Gerais, 
compareceu à Assembleia 
Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG) para  pres-
tar  esc larec imentos  sobre 
denúncias  contra  a  cor-
poração.  A convocação 
fo i  fe i ta  pe los  deputados 
Sargento Rodr igues  e  Ca-
porezzo (ambos do PL) , 
que a legam que mi l i tares 
es tar iam sendo v í t imas 
de assédio mora l ,  abuso 
de autor idade e  prát icas 
que poder iam caracter i -
zar  enr iquec imento i l í c i -
to  do Estado.

As denúncias foram 
encaminhadas à Comis-
são de Segurança Pública 
da ALMG, que é presidi-
da pelo deputado Sargen-
to Rodrigues. Durante a 
reunião, Rodrigues man-
teve um tom hosti l  com o 
comandante-geral Piassi , 
ecoando a áspera discus-
são que tiveram em uma 
audiência pública em abril 
deste ano. O deputado 
Caporezzo, que também 
requereu a reunião, não 
compa r e ceu .

Segundo os parlamen-
tares, as denúncias foram 
feitas por policiais mi-
l itares do Comando de 

Policiamento Rodoviário 
(CPRv), do Batalhão de 
Polícia Militar Rodoviá-
ria,  do Comando de Poli-
ciamento Especial izado, 
do 13º Batalhão da Polícia 
Militar e da 6ª e 13ª Re-
gião da Polícia Militar.  As 
queixas estão relacionadas 
ao Programa de Incenti-
vo à Produtividade (PIP), 
implementado por Piassi , 
que visa estimular o de-
sempenho dos militares 
por meio de metas e re-
compensa s.

Os policiais alegam que 
estão sendo pressionados 
a cumprir metas, como a 
aplicação de um número 
específico de multas, para 
obter elogios, dispensa de 
serviço e prioridade na 
escolha das férias anuais. 
Essa prática, segundo os 
deputados, pode consti-
tuir grave assédio moral, 
além de prejudicar os ci-
dadãos multados. As ame-
aças de transferências e 
avaliações negativas nas 
classificações anuais de 
desempenho também fo-
ram apontadas como for-
mas de pressão.

Além do assédio mo-
ral ,  os parlamentares re-
lataram casos de assédio 
sexual entre as queixas fei-
tas por membros da cor-
poração. Outro ponto de 
preocupação é a exigên-

cia de envio de dados de 
produtividade através de 
aparelhos celulares pes-
soais dos policiais,  dentro 
de um prazo de 24 horas, 
o que caracterizaria enri-
quecimento i l ícito do po-
der público. Os policiais 
também estariam sendo 
obrigados a par ticipar de 
grupos de WhatsApp re-
lacionados ao trabalho e a 
baixar aplicativos de tra-
balho em seus telefones 
pessoais,  o que foi defi-
nido por Rodrigues como 
abuso de autoridade.

Um dos alvos das de-
núncias é o capitão PM 
Paulo César Pereira Cha-
gas, comandante da 7ª 
Companhia de Polícia Mi-
l itar Rodoviária (PMRv), 
acusado de estar envolvi-
do nas práticas abusivas 
r e l a t ada s.

A audiência na ALMG 
evidenciou a tensão en-
tre a l iderança da PM e 
os  parlamentares en-
volvidos, destacando a 
gravidade das denúncias e 
a necessidade de investi-
gação e possíveis medidas 
corretivas. A Comissão de 
Segurança Pública con-
tinuará acompanhando o 
caso, buscando garantir a 
integridade dos policiais e 
a justiça para os cidadãos 
afetados pelas práticas de-
nunc i adas.
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EDITAIS

O Projeto Biodiversidade Rio Doce, até o final de suas 
ações, terá investido R$ 29,10 milhões em até 39 projetos 
selecionados.

Inscrições abertas para pesquisa de 
biodiversidade na bacia do Rio Doce
INVESTIMENTO. Quinto edital da parceria com o Funbio destinará R$ 6,4 milhões para instituições sem 
fins lucrativos estudarem as espécies-alvo terrestres.

DA REDAÇÃO

Estão abertas as inscrições 
para o quinto edital do Projeto 
Biodiversidade Rio Doce, inicia-
tiva que visa promover pesquisas 
sobre a fauna e a flora da bacia 
do rio Doce, com o objetivo de 
fomentar o conhecimento cientí-
fico e fortalecer as estratégias de 
conservação na região. O chama-
mento público estará aberto até o 
dia 29 de julho e disponibilizará 
um total de R$ 6,4 milhões para 
as propostas selecionadas, com 
um valor máximo de R$ 800 mil 
por projeto.

Com o tema “Apoio a pro-
jetos de pesquisa que subsidiem 
a translocação para conservação 
(enriquecimento, reintrodução 
ou reforço populacional) de espé-
cies-alvo”, o edital é realizado em 
parceria com o Fundo Brasileiro 
para a Biodiversidade (Funbio). 
As instituições sem fins lucrativos 
de todo o Brasil que apresentarem 
propostas em parceria com asso-
ciações civis, fundações privadas 
ou cooperativas de Minas Gerais 
ou do Espírito Santo poderão 
participar. Os projetos aprovados 
deverão ser executados em até 24 
meses.

Os interessados podem 
submeter suas propostas até as 
23h59min (horário de Brasília) do 
dia 29 de julho de 2024, através do 

formulário eletrônico disponível 
no site https://chamadas.funbio.
org.br/conservacao-rio-doce. A 
chamada visa abranger uma am-
pla gama de projetos que contri-
buam para a conservação da bio-
diversidade na bacia do rio Doce.

O Projeto Biodiversidade Rio 
Doce, até o final de suas ações, 
terá investido R$ 29,10 milhões 
em até 39 projetos selecionados 
em cinco chamadas públicas. Das 
quase 400 espécies-alvo incluídas 
no plano de ação – 365 terrestres 
e 32 aquáticas –, mais de 300 já 
foram contempladas em estudos 
anteriores.

Andressa Gatti, especialista 
em biodiversidade da Fundação 
Renova, destaca a importância do 
projeto: “O projeto é importante 
para aumentar o conhecimento 
sobre essas espécies e desenvolver 
estratégias de conservação. Te-

mos apoiado tanto instituições de 
grande porte quanto as de menor 
porte, igualmente importantes 
para a conservação da biodiversi-
dade na bacia do rio Doce. Isso 
demonstra que os editais têm 
conseguido abranger diferentes 
estruturas, apoiar a formação de 
jovens cientistas e fortalecer insti-
tuições que fazem ciência e estão 
focadas nas estratégias de conser-
vação”.

O Projeto Biodiversidade 
Rio Doce é uma iniciativa que 
busca restaurar e conservar a 
rica biodiversidade da bacia do 
rio Doce, uma das regiões mais 
afetadas pelo desastre ambiental 
de Mariana, em 2015. Através 
de seus editais, o projeto financia 
pesquisas que ajudam a entender 
melhor as espécies da região e a 
desenvolver métodos eficazes de 
conservação.
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UFMG lança 
observatório 
para avaliação 
de Barragens 
de Mineração
ANÁLISE. Iniciativa construirá conhecimentos sobre a situação 
das barragens no Brasil, com foco em Minas Gerais.

DA REDAÇÃO

O Grupo de Pesquisa 
e Extensão Educação, Mi-
neração e Território (Edu-
MiTe), vinculado ao Insti-
tuto de Geociências (IGC) 
da Universidade Federal 
de Minas Gerais (UFMG), 
anunciou o lançamento do 
Observatório de Barragens 
de Mineração (OBaM). 
Esta nova iniciativa visa 
coletar, construir, analisar e 
divulgar dados geoespacia-
lizados de maneira didática 
sobre as barragens de mi-
neração em todo o Brasil.

O OBaM foca na análise 
das bacias hidrográficas e 
nos impactos das atividades 
mineradoras nos territórios 
afetados. O objetivo é gerar 
conhecimento específico 
sobre Minas Gerais, o es-
tado com o maior número 
de barragens, e abordar as 
controvérsias relacionadas 
à mineração em diversas re-
giões do país. Os resultados 
e estudos realizados são di-
vulgados no site do EduMi-
Te, proporcionando acesso 
público a informações cru-
ciais sobre o tema.

O lançamento oficial do 
OBaM ocorreu no final de 
junho através de um evento 
virtual. Durante o evento, 
foram apresentados alguns 
dos trabalhos realizados 
pelo observatório, incluin-
do o Boletim EduMiTe de 
Barragens e o Dossiê: Bar-
ragens e Insegurança Hí-
drica na Bacia do Rio das 
Velhas. Esses documentos 
oferecem uma análise deta-
lhada sobre a situação das 
barragens e os riscos asso-
ciados à segurança hídrica 
nas áreas estudadas.

O projeto conta com 

o apoio do Instituto Cor-
dilheira, uma organização 
comprometida com o de-
senvolvimento sustentável 
e a preservação ambiental. 
A parceria fortalece a ca-
pacidade do OBaM de re-
alizar pesquisas abrangen-
tes e divulgar informações 
que possam contribuir para 
uma gestão mais segura e 
responsável das barragens 
de mineração.

O lançamento do OBaM 
ocorre em um contexto de 
crescente preocupação com 
a segurança e os impactos 
ambientais das barragens 
de mineração no Brasil. 
Casos recentes de rompi-
mentos de barragens, como 
os desastres de Mariana e 
Brumadinho, destacaram a 
necessidade urgente de um 
monitoramento mais rigo-
roso e transparente dessas 
estruturas. O OBaM visa 

preencher essa lacuna, ofe-
recendo dados confiáveis e 
análises detalhadas que po-
dem informar políticas pú-
blicas e práticas de gestão 
mais eficazes.

Os interessados podem 
acessar os estudos e resul-
tados do OBaM através do 
site do EduMiTe, onde es-
tão disponíveis para con-
sulta pública. A plataforma 
oferece uma interface intui-
tiva e acessível, facilitando 
o entendimento dos dados 
e das análises realizadas.

O Observatório de 
Barragens de Mineração 
representa um passo sig-
nificativo para aumentar a 
transparência e o conheci-
mento sobre as barragens 
de mineração no Brasil, 
contribuindo para a segu-
rança e sustentabilidade 
das comunidades e ecossis-
temas afetados.
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A Polícia Federal reafirma seu compromisso em combater 
crimes que afetam diretamente a população e a economia 
do país.

Polícia Federal 
desmantela quadrilha 
de fraudes no seguro 
DVPAT em MG
DENÚNCIA. De acordo com a PF, as investigações começaram 
após uma denúncia da Caixa Econômica Federal.

DA REDAÇÃO

Na manhã desta quarta-
-feira (17 de julho), a Polícia 
Federal (PF) deflagrou uma 
operação para desarticular uma 
quadrilha especializada em 
fraudes no recebimento do se-
guro DVPAT (Danos Pessoais 
Causados por Veículos Auto-
motores de Vias Terrestres) 
em vários pontos do Estado de 
Minas Gerais. A ação resultou 
no cumprimento de mandados 
de busca e apreensão em resi-
dências e estabelecimentos co-
merciais no estado. O Seguro 
Obrigatório de Danos Pessoais 
Causados por Veículos Auto-
motores Terrestres, ou DPVat, 
é um seguro fundamental no 
Brasil oferecem cobertura para 
pessoas afetadas por acidentes 
envolvendo veículos automo-
tores. Este seguro serve como 
uma rede de segurança crucial 
para aqueles que podem sofrer 
lesões ou danos resultantes de 
tais incidentes. No entanto, a 
prevalência de fraudes e irregu-
laridades nas reivindicações do 
DPVat representa um desafio 
significativo à integridade e efi-

cácia do sistema
De acordo com a PF, as 

investigações começaram após 
uma denúncia da Caixa Econô-
mica Federal, que identificou 
irregularidades nos pedidos de 
seguro. A polícia constatou que 

a quadrilha utilizava documen-
tos fraudulentos para obter os 
valores indevidos. Os montan-
tes exatos obtidos pelos golpis-
tas ainda estão sendo apurados.

Os investigados podem 
responder pelos crimes de es-
telionato e uso de documento 
falso. Se condenados, as penas 
para esses crimes podem che-
gar a 11 anos de prisão, além de 
multa.

A operação destaca a im-
portância da vigilância e coo-
peração entre instituições para 
combater fraudes que prejudi-
cam tanto as finanças públicas 
quanto os cidadãos. O seguro 
DVPAT é um benefício crucial 
para vítimas de acidentes de 
trânsito, e fraudes desse tipo 
comprometem a credibilidade 
e a eficácia do sistema.

A Polícia Federal reafirma 
seu compromisso em combater 
crimes que afetam diretamente 
a população e a economia do 
país, garantindo que os respon-
sáveis sejam devidamente puni-
dos. A investigação continua e 
novos desdobramentos podem 
ocorrer nos próximos dias.
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As inspeções detectaram mais de 59 mil irregularidades, resul-
tando na recuperação de energia no valor de R$130 milhões.

Cemig intensifica combate às 
irregularidades de energia
CONSEQUÊNCIA. Os responsáveis devem ressarcir a Cemig 
pelo montante de energia consumida não faturada e arcar com 
custos administrativos.

DA REDAÇÃO

De janeiro a maio deste 
ano, a Cemig realizou mais de 
146 mil inspeções em sua área 
de concessão, que abrange 774 
municípios de Minas Gerais. As 
inspeções detectaram mais de 
59 mil irregularidades, resultan-
do na recuperação de energia 
no valor de R$130 milhões.

Inspeções na Zona da Mata/
Mantiqueira

Na região da Zona da 
Mata/Mantiqueira, foram ins-
pecionadas mais de 14 mil uni-
dades consumidoras durante o 
período, das quais quase 4 mil 
apresentaram irregularidades. 
Em 2023, a Cemig realizou 
mais de 27 mil inspeções nesta 
região, identificando cerca de 
7,5 mil irregularidades, o que 
representou mais de R$18 mi-
lhões em energia recuperada.

Resultados de 2023
No ano passado, a Cemig 

conduziu mais de 378 mil ser-
viços de inspeção em todo o 
estado. Quase 153 mil dessas 
inspeções detectaram irregula-
ridades, com uma recuperação 
financeira de aproximadamente 
R$310 milhões. Nos últimos 17 
meses, a correção dessas irre-
gularidades resultou na recu-
peração de 440 GWh de ener-
gia, equivalente à produção da 
Usina de Três Marias em dois 
meses e meio.

Consequências 
financeiras e criminais

Fábio Sapucaia, gerente 
de Recuperação de Energia da 
Cemig, explica as implicações 
das irregularidades: “O furto 
de energia é crime previsto no 
artigo 155 do Código Penal 
Brasileiro, com pena de até oito 
anos de reclusão. Além disso, o 
responsável pode ser enquadra-
do no artigo 171, que trata do 
estelionato.” Os responsáveis 
devem ressarcir a Cemig pelo 
montante de energia consumi-
da não faturada e arcar com 

custos administrativos.
Tecnologia contra o 
furto de energia

Para combater fraudes, a 
Cemig utiliza um Centro Inte-
grado de Medição (CIM), onde 
equipes monitoram o consumo 
dos mais de 9 milhões de clien-
tes em tempo real. “Por meio do 
CIM, é possível identificar qual-
quer anomalia no padrão de con-
sumo e enviar equipes de campo 
para corrigir irregularidades”, de-
talha Sapucaia. A Cemig também 
incentiva denúncias de suspeitas 
de fraude através do telefone 116.

Campanha de 
conscientização

As ligações irregulares re-
presentam riscos à segurança 
da população e podem causar 
interrupções no fornecimento 
de energia, incêndios e danos a 
equipamentos. Para conscien-
tizar sobre esses perigos, a Ce-
mig lançou uma campanha de 
mídia em junho, em parceria 
com lares de adoção de gatos. 
A campanha alerta sobre os 
riscos e consequências das li-
gações irregulares e promove a 
adoção responsável de pets.

Saiba mais
Para mais informações so-

bre as ações da Cemig contra o 
furto de energia e como denun-
ciar suspeitas de fraude, acesse 
cemig.com.br/furtodeenergia.
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O alto número de deputados federais mineiros que pretendem disputar as prefeituras 
reflete a importância estratégica das eleições municipais de 2024

Levantamento: MG tem 
13 deputados 
federais pré-candi-
datos a prefeito
DESTAQUE. Com 13 deputados federais mineiros já anuncian-
do suas pré-candidaturas a prefeito, Minas Gerais se destaca 
no cenário político nacional.

DA REDAÇÃO

Minas Gerais é o segundo 
estado com o maior número de 
deputados federais pré-candi-
datos a prefeito nas eleições de 
2024, ficando atrás apenas de 
São Paulo. De acordo com um 
levantamento realizado pelo 
Departamento Intersindical de 
Assessoria Parlamentar (Diap), 
até o momento, 13 deputados 
federais mineiros já anunciaram 
suas pré-candidaturas, número 
que ainda pode mudar até as 
convenções partidárias, progra-
madas para ocorrer entre 20 de 
julho e 5 de agosto.

Entre os pré-candidatos 
mineiros, dez são homens e 
apenas três são mulheres, re-
fletindo a disparidade de gê-
nero ainda presente na política 
brasileira. Quatro dos pré-can-
didatos em Minas Gerais são 
do Partido dos Trabalhadores 
(PT), incluindo Rogério Cor-
reia, que se lança como pré-
-candidato à Prefeitura de Belo 
Horizonte (PBH). No Partido 

Liberal (PL), apenas o deputado 
federal Junio Amaral anunciou 
sua pré-candidatura, visando a 
Prefeitura de Contagem.

São Paulo lidera o ranking 
de deputados federais pré-can-
didatos a prefeito, com 15 no-
mes anunciados até agora. Em 
todo o Brasil, 93 parlamentares 
estão considerando disputar as 
eleições municipais de 2024. As 
maiores bancadas na Câmara 
dos Deputados, PT e PL, estão 
à frente nas pré-candidaturas, 
com 17 e 16 pré-candidatos, 
respectivamente.

As convenções partidárias, 
que definirão oficialmente os 
candidatos às prefeituras, ocorre-
rão entre 20 de julho e 5 de agos-
to. Esse período é crucial para 
as articulações políticas e para a 
confirmação das pré-candidatu-
ras anunciadas até o momento.

O alto número de deputa-
dos federais mineiros que pre-
tendem disputar as prefeituras 
reflete a importância estratégica 
das eleições municipais de 2024 

para os partidos. A conquista 
de prefeituras em grandes ci-
dades é vista como um passo 
essencial para fortalecer a base 
política e preparar terreno para 
as eleições gerais de 2026.

A participação feminina, 
apesar de ainda minoritária, in-
dica um movimento crescente 
de mulheres buscando espaço 
na política, o que pode influen-
ciar a composição das candida-
turas e a representatividade de 
gênero nas próximas eleições.

Com 13 deputados federais 
mineiros já anunciando suas 
pré-candidaturas a prefeito, Mi-
nas Gerais se destaca no cenário 
político nacional. As próximas 
semanas serão decisivas para a 
confirmação dessas candidatu-
ras e para a definição dos nomes 
que disputarão as prefeituras 
nas eleições de 2024. Acompa-
nhar o desenrolar das conven-
ções partidárias será essencial 
para entender as estratégias e as 
alianças que moldarão o futuro 
político do estado e do país.
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Em nota oficial, a PBH comunicou que, até o momento, não 
há áreas isoladas na cidade devido à presença do vírus.

Prefeitura de BH 
identifica vírus da 
febre amarela em 
mico no Bairro Sion
INFORMAÇÃO. A administração municipal não divulgou a data 
exata em que o animal foi localizado.

DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Belo Hori-
zonte (PBH) confirmou a pre-
sença do vírus da febre amarela 
em um mico encontrado morto 
no bairro Sion, na região Cen-
tro-Sul da capital mineira. A 
administração municipal não 
divulgou a data exata em que 
o animal foi localizado, mas 
informou que já estão sendo 
tomadas medidas preventivas 
para evitar a propagação do ví-
rus.

Em nota oficial, a PBH co-
municou que, até o momento, 
não há áreas isoladas na cidade 
devido à presença do vírus. No 
entanto, equipes da Secretaria 
Municipal de Saúde estão mo-
nitorando a cobertura vacinal 
das residências situadas em um 
raio de aproximadamente 300 
metros do local onde o mico 
foi encontrado. Essa ação visa 
garantir que todos os morado-
res estejam imunizados contra a 
febre amarela.

Além disso, as vistorias re-
alizadas pelos profissionais da 
Zoonoses foram intensifica-
das na área. O objetivo dessas 
inspeções é eliminar possíveis 
focos do mosquito Aedes ae-
gypti, conhecido transmissor 
de diversas doenças, incluindo 
a febre amarela. Essas medidas 
são essenciais para prevenir a 
proliferação do mosquito e, 
consequentemente, a dissemi-
nação do vírus.

A prefeitura enfatiza que 
a vacinação continua sendo a 
melhor forma de proteção con-
tra a febre amarela. As doses 
da vacina são gratuitas e estão 

disponíveis em todos os 152 
centros de saúde de Belo Ho-
rizonte, bem como no Serviço 
de Atenção à Saúde do Viajan-
te. De acordo com o esquema 
vacinal, as crianças devem re-
ceber a primeira dose da vacina 
aos 9 meses de idade e a segun-
da aos 4 anos. Para indivíduos 
acima de quatro anos, a vacina 
é administrada em dose única.

A PBH reforça a impor-
tância da imunização e orienta 
os moradores a procurarem os 
postos de saúde para se vaci-
narem, caso ainda não estejam 
protegidos contra a febre ama-
rela. A colaboração da popula-
ção é fundamental para evitar 
novos casos da doença e ga-
rantir a segurança de todos os 
cidadãos.
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A Pfizer está otimista de que seu novo medicamento poderá oferecer uma alternativa eficaz 
e conveniente para milhões de pessoas.

Ozempic: Pfizer divulga 
avanços em novo 
medicamento para 
perda de peso
META. O objetivo é desenvolver um tratamento que promova 
perda de peso eficaz sem os efeitos colaterais que muitas vezes 
levam os pacientes a interromper o uso.

DA REDAÇÃO

Nos próximos meses, o 
mercado de medicamentos para 
perda de peso pode passar por 
uma revolução com a chegada 
de um novo produto desen-
volvido pela Pfizer. A farma-
cêutica anunciou recentemente 
novos resultados promissores 
dos testes de sua pílula para 
emagrecimento, que ainda não 
tem data de lançamento previs-
ta. Na última semana, a Pfizer 
informou que o remédio entra-
rá em ensaios clínicos de fase 2 
no segundo semestre deste ano.

O novo medicamento é 
projetado para imitar os efei-
tos da injeção de semaglutida, 
comercializada sob os nomes 
Wegovy e Ozempic. Embora 
ainda mantenha em sigilo mui-
tos detalhes sobre a nova pílula, 
chamada danuglipron, a Pfizer 
já testou quatro versões do tra-
tamento. A versão mais recente 
requer apenas uma dose diária, 
em vez das duas doses ante-

riormente testadas. O objetivo 
é desenvolver um tratamento 
que promova perda de peso 
eficaz sem os efeitos colaterais 
que muitas vezes levam os pa-
cientes a interromper o uso.

A expectativa é que o da-
nuglipron ofereça uma solução 
mais conveniente para pacientes 
que buscam emagrecer, elimi-
nando a necessidade de injeções 
frequentes. Essa conveniência 
pode aumentar a adesão ao tra-
tamento e melhorar os resulta-
dos para muitos indivíduos com 
sobrepeso ou obesidade.

Um novo estudo publica-
do na revista científica JAMA 
Internal Medicine em 8 de ju-
lho mostra que, entre pacientes 
com sobrepeso e obesidade, a 
tirzepatida, o princípio ativo 
do medicamento Mounjaro, é 
mais eficaz na perda de peso 
do que a semaglutida, presen-
te no Ozempic e Wegovy. De 
acordo com a pesquisa, o uso 
da tirzepatida resultou em por-

centagens maiores de perda de 
peso corporal e em um número 
maior de pessoas alcançando 
perdas de peso significativas.

Com os avanços nos testes 
de danuglipron e as descober-
tas recentes sobre a eficácia da 
tirzepatida, o futuro dos tra-
tamentos para perda de peso 
parece promissor. A Pfizer 
está otimista de que seu novo 
medicamento poderá oferecer 
uma alternativa eficaz e conve-
niente para milhões de pesso-
as lutando contra o excesso de 
peso e a obesidade.

Os ensaios clínicos de fase 
2 do danuglipron serão cruciais 
para determinar a segurança e 
a eficácia do medicamento an-
tes que ele possa ser disponi-
bilizado ao público. Enquanto 
isso, os pacientes e profissio-
nais de saúde aguardam ansio-
samente por mais informações 
e pelo potencial impacto posi-
tivo que esses novos tratamen-
tos poderão trazer.
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O governo Zema alertou que o retorno imediato ao pagamento da dívida poderia resultar 
em um colapso das contas públicas.

Governo de MG 
pleiteia nova 
prorrogação para 
pagamento de 
dívida com a União
PRAZO. O presidente interino do STF, Edson Fachin, concedeu 
uma extensão do prazo, inicialmente previsto para expirar no 
próximo sábado (20/07).

DA REDAÇÃO

Após o Supremo Tribunal 
Federal (STF) atender parcial-
mente ao pedido da Advocacia 
Geral do Estado (AGE), o go-
verno de Romeu Zema (Novo) 
reforçou nesta terça-feira (16) a 
necessidade de estender o pra-
zo para que Minas Gerais co-
mece a pagar a dívida de apro-
ximadamente R$ 165 bilhões 
com a União. O governo esta-
dual solicita que a data limite 
seja prorrogada pelo menos até 
o dia 28 de agosto.

O presidente interino do 
STF, Edson Fachin, concedeu 
uma extensão do prazo, inicial-
mente previsto para expirar 
no próximo sábado (20/07), 
até o dia 1º de agosto, quan-
do se encerra o recesso judi-
ciário. Apesar dessa decisão, 
o governo mineiro expressou 
em nota que essa prorrogação 
até o início de agosto é insufi-
ciente e pode comprometer a 
manutenção dos serviços pú-

blicos essenciais.
Em comunicado à im-

prensa, o governo Zema aler-
tou que o retorno imediato ao 
pagamento da dívida poderia 
resultar em um colapso das 
contas públicas. “O governo 
de Minas ressalta que a decisão 
atende parcialmente ao pedido 
do Estado e que irá continuar 
demonstrando em diálogos in-
terinstitucionais a importância 
de o prazo ser prorrogado até 
ao menos 28 de agosto”, afir-
mou o Palácio Tiradentes.

O governo de Minas Ge-
rais argumenta que uma pror-
rogação maior é crucial para 
evitar impactos negativos nos 
serviços públicos prestados à 
população. A administração 
estadual busca mais tempo 
para organizar suas finanças e 
encontrar soluções que permi-
tam honrar a dívida sem com-
prometer o funcionamento dos 
serviços essenciais.

O governo Zema planeja 

intensificar os diálogos inte-
rinstitucionais para obter uma 
extensão do prazo mais adequa-
da às necessidades do estado. A 
continuidade desses esforços 
visa garantir que Minas Gerais 
possa cumprir suas obrigações 
financeiras com a União sem 
prejudicar a população.

Minas Gerais enfrenta 
um grande desafio financeiro, 
com uma dívida significativa 
que tem implicações diretas 
na gestão do estado. A ad-
ministração de Romeu Zema 
tem buscado soluções para 
equilibrar as contas públicas 
e garantir a sustentabilidade 
financeira, enquanto lida com 
os efeitos de um histórico de 
endividamento elevado.

Para mais informações 
e atualizações sobre o anda-
mento deste processo, acom-
panhe os comunicados ofi-
ciais do governo de Minas 
Gerais e as decisões do Su-
premo Tribunal Federal.
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A nova lei da maconha: desvendando mistérios e levantando questões 
Prepare-se para um mergulho no complexo mundo da legislação sobre maconha! Diante da confusão 

generalizada, o Jornal e TV Ponto Final decidiu iluminar os caminhos tortuosos da nova lei em uma live 
imperdível.   

O ilustre diretor Rômulo Passos liderará o evento ao lado do renomado advogado especialista Dr. Wener 
Alvin, que é o nosso guru legal no tema, e do advogado e também Tenente Mota, porque ter um policial na 
mistura sempre traz aquela pitada de tensão, não é?  

Prepare-se para entender os nuances da descriminalização da maconha: o que te torna um mero usuário 
de um traficante em potencial. Quantas gramas separam o bom cidadão do criminoso neste jogo de adivi-
nhação legal?  

Descubra também as circunstâncias misteriosas em que você pode ser levado à prisão por uma substân-
cia que agora é meio legal (ou talvez não?). E não perca a chance de aprender sobre o cultivo caseiro: uma 
atividade que pode transformá-lo de jardineiro a criminoso num piscar de olhos.  

Quanto ao fumar em público, será que você poderá aproveitar um baseado na praça da esquina? Ou 
melhor, ainda: haverá lojinhas especializadas para você comprar seu verdinho de forma legal e, quem sabe, 
até com um sorriso amigável do atendente?  

E se você acha que acabou, tem mais! Descubra as sanções que podem (ou não) ser aplicadas se você 
decidir quebrar as regras. E aprenda o que fazer se o Tenente Mota bater à sua porta no meio da noite com 
aquele cheirinho suspeito vindo do seu apartamento.  

E o delegado? Ah, sim, ele estará lá também para garantir que o processo seja tão burocrático quanto 
humanamente possível.  

Ah, e para os detidos até agora por esse motivo, será que podem esperar pela carta de alforria ou conti-
nuarão na masmorra? E sobre as cabanis, macho ou fêmea, quem vai explicar isso? O Dr. Alvin ou o Tenente 
Mota?  

Então, marque na sua agenda e não perca a transmissão ao vivo do Jornal e TV Ponto Final. Vamos 
esclarecer tudo... Porque quando se trata de maconha, nunca é simples, é?   

Data da live: 30 de julho (3ª feira)  
Horário: 19h    
Não perca. Afinal, informação é poder! 

Charge

MINHAS TEORIAS SÃO 
CONFIRMADAS PELAS URNAS

O comodismo social 
torna a engenharia política 
repetitiva. A sociedade, até 
então, parecia, um fato con-
sumado em classes estan-
ques e imutáveis. A estrutura 
do poder delineava em perfil 
retumbante e personifica-
do. Em analises sociológi-
cas intuitivas, percebemos 
um novo e embrionário fe-
nômeno social, a ascensão 
gradativa, serena e quase 
imperceptível da burguesia 
comercial e outros setores 
similares. Hoje, estas classes 
despontam do anonimato, 
para evidencia social. E será 
sem dúvida, as vedetes deste 
inicio de século.

Neste período transacio-
nal, cuja fertilidade social 
nasce com consistência de 
uma nova classe e enterra, 
quinhentos anos, de predo-
mínio da oligarquia rural, en-
contramos na entressafra de 
estrutura arcaica para uma 
estrutura moderna.

Os comerciantes burgue-
ses têm que conscientiza-
rem, que a única coisa que 
acontece da noite para o dia, 
é o sono, e isto dá em um 
processo gradativo, que teve 
inicio no começo deste sécu-
lo. Isto se deve a decadência 
paulatina, mas sempre evo-
lutiva, da oligarquia rural.

Existe um vácuo do poder. 
De um lado, a deterioração da 
aristocracia rural, de outro, a 
classe emergente dos comer-
ciantes e outros setores.

Com a degeneração 
profunda da oligarquia, e a 
ebulição termométrica dos 
comerciantes, o poder passa 
a ter novo perfil, apesar de 
manter a mesma ideologia. 
Não queremos criar rivali-
dades, apenas dizer que a 
mobilidade social é bastan-
te interessante. Alternâncias 
criam perspectivas novas e 
geram sensações também 
novas. Vendo seu trabalho 
gerar frutos, se empolgam e 
prosperam. O status social 
camuflado pelo brilho da oli-
garquia rural perde vitalida-
de reacendendo, com toda 
potencialidade, a luz clarivi-
dente dos novos burgueses. 
SUBMETENDO AOS FATOS 
NÃO EXISTE MAIS O STATUS 
POR NASCIMENTO, O STATUS 
ATUAL É UMA CONQUISTA E 
NÃO UMA DÁDIVA, ANTIGA-
MENTE O HOMEM ERA SOM-
BRA DE SEUS ANCESTRAIS, 
HOJE, É PRODUTO DE SUAS 
CONQUISTAS PERSONIFICA-
DAS. A vida humana é de luta, 
sofrimento e também vitorias.

Como estavam, sem al-
ternâncias classistas, caiam 
nas frustrações e nas arma-
dilhas existenciais. Os velhos 
comerciantes podem susten-
tar que suas lutas não foram 
em vão. Plantaram para ge-
rações futuras. Acreditar nas 
alternâncias é flexibilizar o 
poder e se conscientizarem 

que o homem deve e pode 
construir seu destino mu-
dando sua trajetória, desde 
que trabalhe e não seja ex-
tremamente céptico.

O status de berço não 
tem mais sentido e razão de 
ser. Hoje, o homem é produ-
to da sua luta e não repousa 
mais, no passado de seus an-
cestrais. A ebulição humana 
contaminou e enterrou o sta-
tus de nascimento.

Quando a oligarquia ru-
ral, hoje existe exceção, ou 
seja, a mesma não é abso-
lutamente poderosa, pois 
aqueles que não empobre-
ceram, que é uma raridade, 
ainda conservam resquícios 
de poder. Não é a classe que 
é poderosa são raríssimos in-
divíduos isolados pertencen-
tes à classe.

O Brasil de alternância 
é um Brasil de futuro. A vida 
não é um fato consumado 
como parecia no passado 
é hoje uma historia aber-
ta onde escrevemos nosso 
enredo. E ESTA CONQUISTA 
QUE PRECISA DE AFIRMAÇÃO 
DA BURGUESIA COMERCIAL, 
SERÁ SEM DUVIDAS, O FENÔ-
NEMO SOCIOLOGICO DESTE 
NOVO MILENIO. Houve nes-
tas eleições raríssimas vito-
rias pontual da oligarquia 
rural e não sistemática e de 
lavada como antigamente. 
Por isto não descredencia a 
veracidade de minhas teo-
rias. Mesmo assim o segundo 
colocado ficou bem próximo 
do primeiro. Quando a perda 
da generosidade compor-
tamental da sociedade em 
relação à aristocracia rural 
minhas teorias é de validade 
absoluta. Para fidelidade de 
minhas teses é importante 
ressaltar que a aristocracia 
rural deixou de ser protago-
nista principal do quadro 
eleitoral e passou a ser coad-
juvante do processo. Não é 
mudança de ciclo e sim sa-
cramentação de seu fim de 
poder que começou com o 
descobrimento do Brasil nas 
capitanias hereditárias e per-
durou até hoje.

Com fim deste artigo 
concluímos que quase ple-
namente é explicito este 
novo comportamento da 
sociedade. Privilegiando os 
novos vencedores e penali-
zando os antigos. PARECE, 
QUE FELIZMENTE, A SELETI-
VIDADE NATURAL VENCEU A 
TRADIÇÃO REAL.

Alguns resultados isola-
dos dando vitória da aristo-
cracia rural é contingencia 
natural das mutabilidades 
do presente.

A generosidade social 
da sociedade foi totalmente 
desfeita e alguns membros 
da aristocracia rural pode até 
alcançar o poder novamente. 

JUAREZ ALVARENGA
ADVOGADO E ESCRITOR
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SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

A semana – Bora buscar o autoconhecimento e 
crescimento, pois atitudes possessivas e teimosas 
podem pintar e azedar suas relações – ainda 
mais na segunda. Na quinta, talvez mude pra 
melhor. Trabalho – Suas expectativas tendem 
a aumentar, mas Mercúrio e Vênus na casa 10 
prometem triunfos, inclusive cargo de liderança ou 
destaque. 

A semana – Falando mais do que o homem da 
cobra e na maior agitação, você tem tudo pra 
intensificar a relação com seus amigos, colegas 
de serviço e gente querida e ampliar o seu círculo 
social. Trabalho – Na segunda, cautela com ações 
precipitadas, pois podem ser um tiro no pé. 

A semana – Um ou outro imprevisto pode 
até pintar, ainda mais na segundona. Mas os 
próximos dias prometem vibrações mais do 
que good e surpresas incríveis. Bora focar no 
que deseja! Trabalho – Sua carga de serviço 
pode aumentar, mas você tende a contar com 
energia e dinamismo para dar conta do recado. 

A semana – Mercúrio e Vênus prometem atiçar 
sua originalidade e dom de dominar os bate-papos, 
seja na área pessoal ou profissional. Com a família, 
pode começar a semana bem, mas terminar com 
chabus. Trabalho – Com um jeito prestativo, ótima 
memória e ideias brilhantes, pode se sobressair no 
serviço ou em disputa por uma vaga. 

A semana – Um clima de tensão pode pintar 
no início da semana, mas Marte em Touro 
talvez te ajude a equilibrar os confl itos até 
sábado. Depois, sua criatividade deve tomar 
conta, sobretudo no lar. Trabalho – Tende a 
exercer seu serviço com orgulho, bom gosto e 
originalidade, além de lançar modinhas. 

A semana – Marte e Urano juntam forças 
no seu signo no dia 15 e podem causar um 
bocado. Segura a teimosia, sobretudo no 
lar! Mas também rolam bons aspectos que 
prometem notícias sensacionais. Trabalho 
– A energia do Sol canceriano tende a 
despertar seu lado criativo e simpático, 
estimulando interações e trocas.

A semana – Com a agilidade mental e 
autoconfi ança ativadas por Mercúrio e 
Vênus, além de Marte incentivando ações 
dinâmicas no fi m de semana, pode “deixar 
a vida me levar pra onde ela quiser”. 
Trabalho – Com sua mente criativa e 
extroversão, pode colecionar ideias e 
contatos.

A semana – Alô, alô, Câncer! O encontro 
entre Marte e Urano na segunda pode ser 
bombástico, sobretudo em suas interações 
sociais e amizades. Mas os astros te dão força 
para buscar seus sonhos. Trabalho – O Sol 
tende a iluminar seu jeito imaginativo, bondoso, 
cuidadoso e receptivo, e aí pode se destacar com 
sua habilidade de perceber a necessidade dos 
clientes, colegas ou colaboradores. 

A semana – Vejo aqui que os próximos 
dias prometem ser pura adrenalina! Além 
de Mercúrio no seu signo despertar sua 
curiosidade e tagarelice, Marte movimenta 
sua vida social no fi m de semana. Trabalho – 
O início e fi m da semana talvez exijam maior 
autocontrole. 

A semana – Enquanto o Sol te estimula 
a sonhar, Marte e Urano te incentivam a 
expandir seus horizontes e persistir. Só 
deixe a prudência ativada pra não dar ruim, 
sobretudo nos dias 15 e 21. Trabalho – 
Você não tende a desligar dos assuntos 
do trabalho nem no fi m de semana, e vejo 
grandes chances de crescer e ter sucesso.

A semana – Falta do que fazer? Nana nina não! 
Além de Mercúrio e Vênus agitando sua vida 
social, Marte traz energia e dinamismo no fi m de 
semana. E aí o tédio e ócio vão passar longe dos 
seus dias. Trabalho – O Sol tá na sua Casa 10 
e ilumina seus talentos, habilidades e ambições. 

A semana – Além de Júpiter, Marte também 
chega na sua Casa 3 e traz ainda mais energia. E 
aí tudo indica que não vai parar de falar, sua mente 
não vai desligar e você vai fazer tudo ao mesmo 
tempo. Trabalho – Com a sua lábia, versatilidade 
e proatividade ativadas, as chances de crescer 
são altas.

Álvaro insiste em cuidar da gravidez de 
Ângela, mas ela quer mantê-lo o mais 
longe possível, embora isso o faça 
pensar que é ciúme. Gerardo suspeita 
da culpa da fi lha no que aconteceu 
com Ângela e confronta Oscar para 
lhe contar a verdade. Alma visita 
Ângela para lhe entregar o convite para 
seu casamento com Leonardo. Um 
vazamento de gás no hospital de Vega 
provoca uma evacuação repentina, mas 
o profi ssionalismo de Ângela e Leonardo 
os coloca em perigo.

SBT

família é tudocontigo
sim

no rancho 
fundo ESTREIA

Não há exibição. 

Vênus exige que Tom diga por que terminou 
com ela. Maya procura um especialista 
para analisar os exames de Tom. Hans 
mobiliza a equipe de manutenção da 
gravadora para arrumar a casa de Nicole. 
Marieta incentiva Júpiter a se declarar 
para Lupita. Maya ajuda Luca a encontrar 
Ana. Tom sente fortes dores na cabeça 
enquanto fala com Ramón. Netuno/Léo tem 
uma lembrança de quando era pequeno. O 
produtor anuncia os nomes dos bailarinos 
escolhidos para o espetáculo. Ernesto 
chama Andrômeda para conhecer alguns 
compositores. Júpiter ouve Lupita dizer que 
não é mais apaixonada por ele. 

Egídio conta a Mariana o que aconteceu 
entre ele e João Pedro sentindo-se 
vitorioso. João Pedro chega ao hospital. A 
médica diz que batimentos estão fracos e 
que será preciso fazer uma cesariana de 
emergência. Eliana ameaça Egídio para 
que ele vá ao hospital se redimir com a 
fi lha. Mariana alerta Augusto e Inácia do 
perigo de morte que João Pedro corre. 
João Pedro expulsa Egídio do quarto 
de hospital de Sandra. Morena acolhe 
Sandra em seus braços. Augusto avisa 
a João Pedro que o irmão não tem culpa 
pela morte da fi lha. Maria Santa aparece 
pela primeira vez para João Pedro, 
aconselhando o fi lho a apoiar Sandra.

Eliana e Mariana conversam sobre o plano 
de Egídio e Eliana diz que o jovem precisa 
fi car atento. Inácia faz um ritual espiritual 
com João Pedro como forma de protegê-
lo. Inácia e Pastor Lívio conversam sobre 
religião e Teca também faz perguntas 
sobre o assunto. Eliana ameaça Egídio e 
manda que ele procure Sandra no hospital. 
Egídio vai visitar Sandra no hospital e diz 
que sangue dos Coutinho não se mistura 
mais com os do Inocêncio. Sandra diz a 
João Pedro que o amor entre eles morreu 
junto com a fi lha. Damião fl agra Eliana no 
depósito em que está o cacau roubado de 
José Inocêncio. 

Lupita e Guto decidem namorar. Chicão 
desiste de terminar com Andrômeda. 
Júpiter encontra Lupita e Guto juntos, e 
fi ca arrasado. Ubaiara mente para Leda 
durante o jantar. Hans faz intriga de Plutão 
para Nicole. Maya encontra os exames 
de Tom. Tom não consegue contar para 
Brenda sobre sua doença. Guto e Lupita 
se surpreendem com sua recepção ao 
chegarem à pensão. Júpiter sofre por 
Lupita. Ubaiara engana Leda para não 
pagar o jantar. Luca encontra uma foto 
de Ana. Vênus avisa a Eva que falou com 
uma assistente social, e a menina fi ca 
preocupada. Ubaiara chega à pensão para 
falar com os fi lhos. Vênus procura Tom.

Zefa Leonel avalia a ferida de Ariosto, 
que está desacordado. Deodora ameaça 
Vespertino com sua própria arma. Caridade 
repreende Primo Cícero e avisa a Fé do 
deslize do pai. Esperança e Jordão se 
beijam. Dracena percebe um erro nas 
contas de Margaridinha e Benvinda, e fi ca 
intrigada. Zefa Leonel se preocupa com 
o estado de Ariosto. Quintilha questiona 
Cira sobre Primo Cícero. Blanchette 
decide ajudar Guilherme Tell a conquistar 
Caridade. Marcelo Gouveia pensa em usar 
Seu Tico Leonel em seus planos contra 
Artur e Quinota. Artur decide procurar por 
Zefa Leonel. Zefa Leonel teme pela vida de 
Ariosto.

Zefa Leonel teme pela vida de Ariosto 
e agradece quando Artur os encontra. 
Quinota e Benvinda se preocupam com 
a falta de notícias de Zefa Leonel. Artur 
resgata Ariosto, e Zefa Leonel e Quinota 
chamam um médico. Benvinda confessa 
a Margaridinha que tem sentimentos por 
Nastácio, e se sente culpada. Sabá Bodó 
sofre com a falta de Nivalda e Escolástica 
tenta confortá-lo. Nivalda se insinua para 
Aldenor. Deodora se espanta com as 
atitudes de Vespertino. Artur implora para 
que Ariosto desperte e se surpreende 
quando o pai abre os olhos.

Damião diz a Eliana que sua missão é não 
deixar nada de mal acontecer com os fi lhos 
de Inocêncio enquanto ele está viajando. 
João Pedro garante que mata Egídio antes 
que ele o mate. João encontra Mariana na 
capela e diz que a tragédia de sua vida no 
momento é viver sem Sandra. João Pedro 
joga as cinzas da fi lha na cachoeira em que 
ele e Sandra fi caram juntos pela primeira 
vez. Na fazenda de Aurora, Inocêncio dá 
aula sobre a produção de cacau. Eliana 
diz a Egídio que só voltará a fi car com ele 
quando ele lhe der o dinheiro pelo seu 
cacau. Zinha diz que mataria por João Pedro 
e Deocleciano lembra que quem mata não 
avisa antes.

José Inocêncio pede perdão a João Pedro, 
mas diz a Deocleciano que sente que 
perdeu o fi lho para sempre. Delegado 
Nórcia interroga Marçal e o trata como um 
dos suspeitos. José Inocêncio insinua que o 
delegado esteja suspeitando de sua família. 
Mariana aconselha Marçal a fugir. Tião 
acende uma vela para o capetinha e pede 
proteção a José Inocêncio. Buba insiste em 
ajudar Meire fi nanceiramente. José Inocêncio 
explica a Kika o motivo de tê-la chamado. O 
fazendeiro quer que ela o ajude na defesa 
contra Eliana. Dona Patroa sente saudades 
de Rachid. Tião impede o delegado de tocar 
em seu capetinha.

Vênus conversa com a assistente social, e 
Eva fi ca assustada. Jéssica se enfurece com 
o resultado da audição. Lupita agradece a 
Júpiter pela ajuda com Guto. Andrômeda 
abandona o trabalho na galeria para sair com 
Ernesto, e Chicão fi ca arrasado. Lulu decide 
ajudar Sheila a fi car com Chicão. Jéssica 
garante que tomará o lugar de Electra no 
espetáculo. Dra. Dulce tenta convencer 
Tom a realizar sua operação. Lupita recebe 
uma notícia sobre seu avô. Plutão exige 
conversar com Nicole. Guto leva Lupita 
para jantar no restaurante da Galeria. Maya 
desiste da diretoria da produtora, e Tom se 
surpreende.  

Tião é detido pelos policiais. Dona Patroa abre 
as portas da casa que era de Jacutinga para 
o povo entrar. Buba está decidida a ajudar 
Humberto, e trata da transferência do pai 
para o Rio com a ajuda de Augusto. Sandra 
diz a João Pedro que precisa superar sua 
dor sozinha. Dona Patroa conta a Sandra 
que viu João Pedro e Mariana conversando 
na venda de Norberto. Eriberto não gosta 
de saber que Kika foi para a fazenda e teme 
uma reaproximação da namorada com 
Bento. Joana desconfi a de que Tião possa 
ter atirado em Egídio em troca do capetinha. 
Zinha revela a José Inocêncio sobre a prisão 
de Tião.

José Inocêncio pede a Kika e Bento para 
libertarem Tião da prisão. Kika acusa o 
delegado Nórcia de abuso de autoridade 
e intolerância religiosa ao prender Tião. 
Mariana deixa a casa de Egídio por causa de 
Sandra. Tião é solto. Kika sente que Bento 
está mudado. Damião ameaça Bento e ele 
confessa que fi cou com Ritinha. Inácia apela 
para a promessa que Damião fez a Chico de 
proteger Ritinha. A mãe fi ca impressionada 
com o capricho e parabeniza Buba. Damião 
pede dispensa a José Inocêncio para deixar 
a fazenda. Egídio admite a Marçal que é 
possível que a família Inocêncio não esteja 
envolvida em seu atentado. 

Electra se irrita com Luca. Paloma, uma das 
bailarinas escolhidas, vê Jéssica se insinuar 
para o produtor do espetáculo. Wilson 
descobre que Maya viu os exames de Tom. 
Paulina controla uma crise, após falar com 
Wilson. Plutão discute com Hans. Guto conta 
para Lupita sobre os golpes que seu pai aplica 
em mulheres. Lulu leva Sheila para falar com 
Chicão. Jéssica pede que o produtor do 
espetáculo tire Electra do grupo de bailarinos 
e a coloque em seu lugar. Maya vai com Luca 
atrás de Ana. Murilo faz uma serenata para 
Electra.

Electra se encanta com a serenata feita por 
Murilo. Jéssica se desespera ao saber que 
Maya e Luca descobriram onde encontrar 
Ana. Sheila inventa uma desculpa para se 
aproximar de Chicão. Ubaiara aplica seu 
golpe em Leda. Sheila mostra uma foto de 
Andrômeda e Ernesto juntos para Chicão. 
Jéssica decide armar para Electra ser presa 
novamente. Murilo prepara uma surpresa 
para Electra. Sheila conta para Chicão que 
Andrômeda vai com Ernesto para o Rio de 
Janeiro. Memo cobra de Lupita o dinheiro 
para a suposta dívida de seu avô. Vênus 
procura Wilson. Tom cai na rua, e Maya o 
ajuda. 

Maya leva Tom para o hospital. Vênus 
questiona Wilson sobre o fi m de seu namoro 
com Tom. Chantal sugere que Lupita 
investigue a história de Memo. Ubaiara 
mostra a foto de Leda para Chicão. Hans 
decide patrocinar Nicole. Mila avisa a Hans do 
novo plano de Jéssica contra Electra. Maya 
revela a Tom que sabe sobre seu estado de 
saúde. Brenda leva Laurinha e Pudim para 
visitar Paulina. Norma observa Electra chegar 
à quadra da comunidade e se aproxima de 
sua bolsa. Ernesto e Andrômeda chegam ao 
Rio de Janeiro. Netuno/Léo decide entrar em 
um concurso de culinária para impulsionar o 
restaurante da Galeria. 

Ariosto exige que Artur chame Zefa 
Leonel. Artur pede para Quinota voltar 
com ele para o hotel. Zefa Leonel 
confessa a Ariosto que fi cou com receio 
de perdê-lo. Marcelo Gouveia infl uencia 
Seu Tico Leonel contra Zefa Leonel, e 
Padre Zezo se preocupa. Zefa Leonel 
revela a Ariosto que foi Artur quem salvou 
sua vida e o aconselha a agradecer o fi lho. 
Artur desabafa com Quinota que tem amor 
por Ariosto. Margaridinha fala mal de Zefa 
Leonel, que confronta a moça. Tia Salete 
e Floro Borromeu fi cam presos na cela da 
delegacia. Seu Tico Leonel surpreende 
Zefa Leonel cuidando de Ariosto.

Zefa Leonel expulsa Seu Tico Leonel 
de casa. Vespertino anuncia mudanças 
no cabaré, e Deodora fi ca confusa com 
suas atitudes. Artur e Quinota decidem se 
casar na igreja e avisam a Padre Zezo. 
Floro Borromeu afi rma que só abrirá a 
cela quando Tia Salete aceitar seu pedido 
de casamento. Ariosto conversa com Seu 
Tico Leonel sobre Zefa Leonel. Quinota 
e Artur convidam Marcelo Gouveia para 
padrinho de seu casamento. Zefa Leonel 
estranha a ausência de Margaridinha. 
Vespertino incita Sabá Bodó a cobrar 
os impostos dos Leonel, na intenção de 
se vingar de Deodora. Seu Tico Leonel 
procura Marcelo. 

Marcelo Gouveia faz intriga de Artur para 
Seu Tico Leonel e Blandina se surpreende 
com a astúcia do comparsa. Vespertino 
e Sabá Bodó selam um acordo. Celso 
impede que Margaridinha se hospede 
no hotel e Blandina acolhe a moça 
em seu quarto. Padre Zezo aconselha 
Zefa Leonel a reatar com o marido e 
a garimpeira desconversa. Marcelo 
Gouveia ensina a arte da sedução para 
Seu Tico Leonel. Sabá Bodó exonera 
Nivalda da prefeitura. Marcelo conta a 
Blandina a história de Zélia Noronha e 
Artur. Quinota e Artur anunciam a Zefa 
Leonel a data de seu casamento.

Ariosto agradece Artur por salvar sua vida, 
e os dois selam um acordo para trabalhar 
na exploração da Gruta Azul. Margaridinha 
explica a Aldenor que fugiu de Zefa Leonel e 
do Rancho Fundo, e o rapaz promete ajudá-
la a permanecer na cidade. Zélia Noronha 
chega ao hotel. Tia Salete e Floro Borromeu 
tentam ajuda para saírem da cela. Marcelo 
sela um acordo com Zélia Noronha para 
acabar com o casamento de Artur. Primo 
Cícero visita o boteco de Caridade com 
Quintilha e as duas se encaram. Tobias 
Aldonço anuncia a Nivalda que seu cartão 
foi cancelado. Artur encontra Zélia.

Samantha ameaça Ângela de mandar 
Adela para a cadeia se elas não forem 
embora para longe. Álvaro encontra 
Dario beijando Clarita.

Ângela decide voltar para Real del Mar 
com a mãe e se despede de seus entes 
queridos. Clarita foge de Álvaro e vai 
morar com Dario.

Adela se entrega e confessa seu 
amor por Gerardo. Ângela confessa a 
chantagem de Alma para Leonardo.

Ângela desmascara Alma na frente de 
Leonardo. Álvaro e Leonardo brigam. 
Samantha não permitirá que ninguém 
tire o que lhe pertence.



O marianense Lucas Pyra, todo sorridente, teve a 
alegria de tirar uma foto com o Presidente do Atlético, 
Sérgio Coelho. Que momento especial!

Elizeu e sua esposa Keila, da Papelaria Risco e Risco, or-
ganizaram um Arraiá na loja que foi um grande sucesso. 
Receberam amigos e clientes em um belo evento. Para-
béns e sucesso para vocês!
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O grande artista global Zeca Camargo e Cristiane Moura 
foram homenageados com a Medalha Dia de Minas. Para-
béns a ambos!

Nosso grande amigo Léo comemorou mais um ani-
versário recebendo os amigos Denise, Geraldinho, 
Rômulo, Duarte Júnior, Bené e Rejane. Parabéns, Léo! 
Você é muito querid.

Simão do Bar, radiante ao lado do Arcebispo Dom 
Airton, em um momento cheio de alegria e bênçãos.

Nossos amigos Marcinho, sua esposa Izabella e a filha 
Maria Alice prestigiando o chá de fraldas da afilhada 
Maria Eduarda, do querido casal Thiago Leite e Miriam 
Viana. Um grande abraço a vocês!


